



DINERO

Xóchitl dice, dos meses después, que “los robaron” // “Don Porfirio” relecto en el PRI // Tom Cruise, Celine Dion

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

¿IMAGINAN EL IMPACTO que hubiera tenido la noche electoral del 2 de junio una declaración de la candidata de la alianza PRI-PAN-PRD, Xóchitl Gálvez, en el sentido de que les habían robado 10 millones de votos? ¡Escándalo internacional! La *comentocracia* se hubiera lanzado a pedir la anulación del proceso. Sin embargo, Xóchitl se *pendejó*, para decirlo en sus palabras, llamó por teléfono a la ganadora, Claudia Sheinbaum, de Morena-Verde-PT, reconoció su triunfo y la felicitó. Marko Cortés la regañó, había “vendido” mal la derrota. Más de dos meses después sale con el cuento del robo de votos cuando el Instituto Nacional Electoral confirmó la victoria de Sheinbaum y el Tribunal Electoral Federal (Trife) validó los resultados de los 300 distritos electorales del país.

Triunfo inobjetable

CLAUDIA SHEINBAUM GANÓ con 36 millones de votos, ni sumando los de Xóchitl Gálvez y los de Jorge Álvarez Máynez la alcanzan. Este jueves el Trife le entregará la constancia de mayoría, según anunció Mónica Soto, su presidenta. Todas las impugnaciones fueron rechazadas. En el camino, el Tribunal multó con 32 mil 571 pesos a Xóchitl por calumniadora. Ayer, lo que resta de la *marea rosa*, hizo una *minifestación* afuera del edificio del INE. En febrero había salido a las calles a demandar que el “INE no se toca”, ahora hasta pidieron la renuncia de la presidenta Guadalupe Taddei. Sin embargo, es difícil que empañen el mérito de haber organizado la elección no sólo más grande, sino también la más limpia y transparente de la historia. ¿Contra qué fue la protesta? No quieren que Morena y aliados tengan la mayoría calificada en el Congreso.

Don Perpetuo

ALITO MORENO YA no estuvo en la protesta afuera del INE. Su alianza con el PAN ha quedado suspendida y su apoyo a Xóchitl Gálvez es cosa del pasado. Andaba en lo suyo. Una asamblea que los disidentes consideran “espuria” religió al campechano como presidente del PRI hasta 2028, con una mayoría de 440 votos contra ocho de su resignada oponente Lorena Piñón. Lleva como compañera de fórmula a Carolina Viggiano, esposa de Rubén Moreira Valdez. El partido pasó de ser institucional a familiar, como el Verde. Alito tiene algunos expedientes penales abiertos en Campeche,

tendrán que esperar porque lo protegerá el fuero de senador.

Baja la tasa de interés

LA JUNTA DE Gobierno del Banco de México, en una decisión dividida, acordó reducir la tasa de interés interbancaria en 25 puntos a un nivel de 10.75 por ciento. Votaron a favor de la decisión la gobernadora Victoria Rodríguez Ceja, Galia Borja Gómez y Omar Mejía Castelazo; en contra, Irene Espinosa Cantellano y Jonathan Heath. En una economía con inflación al alza como la mexicana, dicen los economistas ortodoxos, conviene subir la tasa de interés para contener la demanda. Sin embargo, la decisión del banco central se anticipa a la anunciada baja en Estados Unidos por el temor a una desaceleración de la economía. Los tarjetahabientes favorecidos no frenarán sus compras a crédito. El peso reaccionó bien, va en ruta a 17 por dólar.

Carry trade

LA DISMINUCIÓN DE la tasa eventualmente tendrá repercusiones en el *carry trade*, como se conoce uno de los negocios con monedas más fáciles –también de mayor riesgo–. Consiste en pedir dinero prestado en un país donde la tasa de interés sea cercana a cero, como en Japón, e invertirlo en México, que venía pagando 11 por ciento. La diferencia es la ganancia. Probablemente veremos otra turbulencia, como la de principios de mes, si algunos especuladores retiran su dinero de México.

Ombudsman social

Asunto: Supermán

UN CHAPITO BIEN relacionado en Sinaloa tiende una celada *El Mayo*, lo somete, lo sube a un avión y lo entrega a la policía en Texas. Los gobiernos de Estados Unidos y México ni se las huelen. Necesitamos a alguien así en lugar de Gertz Manero. (No digas quien soy).

Agente 007 de Bondojito

Tuiteratti

¡GRACIAS, PARIS! AHORA nos veremos en Los Ángeles.

@TomCruise

(MEMORABLE SALTO, JUNTO con la actuación de Celine Dion).

Facebook, TikTok, Twitter: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
LaJornada	6	12/08/2024	OPINIÓN



▲ Alejandro Moreno y Carolina Viggiano recibieron ayer la constancia de mayoría para un periodo más como presidente y secretaria general del PRI. Foto Marco Peláez